

SUSCRICION
CAPITAL & INTERIOR Por mes, \$ 0.50. EXTERIOR: \$ 0.60
A remitir en bonos ó en giro postal
Por pagar: "presto convencional"

APARECE LOS SABADOS
REDACCION Y ADMINISTRACION: MÉJICO 2070
Unión Telefónica 459, (Óase)

AVISO
La redacción y administración no responden del contenido de los escritos que se
publican en este periódico.
Se reciben informaciones y se hacen ediciones hasta el miércoles por la noche
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XII. NÚMERO SUELTO 10 CENTÁVOS

Buenos Aires, Mayo 20 de 1905

N.º 10

25 de Mayo

... y sobrevino la Revolución, con propósitos ocultos, a pesar de la obediencia aparente; no se trataba de realizar sueños de libertad ni de democracia, sino de obtener la autonomía económica del país... J. B. Justo—La teoría científica de la historia y la política argentina.

Todo el armazón de la retórica patriótica, con que los periodistas y los historiadores adocenados, pretenden ocultar el carácter esencialmente económico del movimiento que estalló el 25 de Mayo de 1810, se viene al suelo, si nos tomamos la molestia de reflexionar un instante sobre las condiciones políticas y económicas de las provincias del Río de La Plata, en el último período del Virreinato.

A pesar de las trabas opuestas por la Metrópoli, la vitalidad económica del territorio iba en aumento, al punto que los "patriotas", denominación con que se distinguían los opositores de la dominación española, empezaban a quejarse de los límites arbitrarios fijados a la producción, encerrada y ahogada entre una increíble cantidad de leyes restrictivas que hacían poco menos que imposible el cambio de los productos, á no ser por medio del contrabando.

Las quejas formuladas primero con timidez, se hicieron insistentes y enérgicas, á medida que la burguesía nacional se dio cuenta de la magnitud de las riquezas que era posible cosechar una vez librado el país de la dominación extranjera. Y cuanto más aumentaba el pedido de los productos, tanto más violentos surgían los clamores, y más urgente se sentía la necesidad de la independencia...

No busquemos, pues, en la revolución de Mayo, la realización de preconcebidos ideales humanitarios, ni la influencia de tal ó cual caudillo, que con su elocuencia ó acción, haya hecho la empresa posible. Las condiciones para una transformación económica, eran evidentes, tangibles, y su efectación dependía solo de las circunstancias favorables.

A un siglo de distancia de aquellos acontecimientos, que dieron vida á nuevas entidades políticas en el continente americano, bueno es recordar á la burguesía argentina, que como ella llegó á emanciparse de la tiranía de la Metrópoli, la clase trabajadora organizada sabrá libertarse á su vez del yugo económico y político en que se le tiene sumisa. Los productores de la riqueza social empiezan á reflexionar sobre lo caro que les resulta la inflada palabrería de sus amos, que pretenden disfrazar con apariencias de libertad su efectiva esclavitud.

La reflexión es una forma de la acción, coordinada y melódica.

Cuando el estampido del cañón saludará en estos días el aniversario de Mayo, acuerdense nuestros "padres de la patria" que la clase social, cuyo trabajo les procura el confort y la riqueza disfrutada en el ocio, reclama también su parte en el banquete de la vida.

Y cada día que pasa su ascensión deja de ser problemática y discutible, para convertirse en una realidad evidente, innegable...

Una lección

Un incidente significativo ocurrió á bordo del vapor francés Algeria, durante su breve estadía en Montevideo. Como en dicho barco iban algunos obreros sindicados de anarquistas y deportados de acá por orden del gobierno argentino, las autoridades de aquel puerto quisieron oponerse á que uno de ellos bajara á tierra, como estaba en su derecho hacerlo. Llegado este hecho á conocimiento del jefe político, dió orden para que se dejara sin efecto la prohibición, permitiendo desembarcar al pasajero citado, pero ya era tarde porque el Algeria había partido. Entonces el presidente de la república, cederado de la cosa, hizo enviar en el mismo día, un giro telegráfico á Las Pal-

mas para que se le diera al deportado que quería bajar á Montevideo, un pasaje á fin de que pudiera volver si así lo deseaba. El señor Batle, por otra parte, ha dado órdenes terminantes al coronel Jerez y á la comisaría de investigaciones para que no se impida el desembarco de ninguna persona procedente de la Argentina, ya venga en carácter de deportado ó no. En caso de que el comandante del buque se oponga á la salida del pasajero, la autoridad respectiva hará cumplir el mandato, de acuerdo con la constitución de la república, que garantiza la libre entrada al país de todas las personas que quieran ampararse á sus leyes.

«La Nación» de la que extractamos la noticia, se calla la boca sin hacer ningún comentario, como se le habría ocurrido sin duda, si en lugar de tratarse de un obrero, el deportado en cuestión, hubiese pertenecido á su «credo» político, ó á cualquiera otro bando de politiqueros criollos.

El hecho es, sin embargo, elocuente y sugestivo, como para merecer la atención del periodista consciente y del ciudadano patriota.

«El gobierno de una nación vecina, dando una severa lección de republicanismo á nuestros legisladores de pacotilla, que á dos por tres se meten la constitución debajo de las botas! Y mientras tanto los panegiristas de la situación siguen muy orondos, declamando sobre la liberalidad, generosidad, etc., etc., de nuestra grrra república, modelo de sud América y del mundo.

¡Ah qué comedia, qué alegre comedia!

El socialismo y los gobiernos

El estado de sitio, los allanamientos, las persecuciones, la arbitrariedad en todas sus formas, solo sirven para encender las esperanzas y vigorizar la acción de los partidos revolucionarios.

Hay cierta candidez en suponer que bastan unos cuantos decretos con firmas ilegales al plé para contrarrestar los deseos de la masa popular y ahogar en germen sus aspiraciones. A una declaración de guerra se contesta con otra; y nadie puede poner en duda quien triunfará en definitiva, porque el proletariado (que es el número), reforzado por el derecho (que es más fuerte que la fuerza) tiene que arrollarlo todo.

La legalidad establecida, apesar de su injusticia inicial, puede ser aceptada transitoriamente como un armisticio, á condición de que el gobierno garantice la inviolabilidad de todos los derechos que ella concede. Pero cuando éste los viola y rompe el tácito convenio y echa mano de armas nuevas y antojadizas, cabe preguntarse si la legalidad tiene dos caras, una para los que están en el poder y otra para los que, sin desearlo, lo sostienen. Destruída la legalidad por los mismos que en ella se escudaban, nada puede retener á los que la toleraron sin haber contribuido á crearla. Si en los comienzos pudieron sentirse cohibidos por las artificiales leyes del duelo, recuperan con la ruptura todos sus recursos y con ellos el derecho de rechazar la agresión como convenga. Dentro de la lealtad todo puede ser discutido severamente; fuera de ella se desvanecen los escrúpulos y solo quedan en presencia: de un lado el error recurriendo á todas las injusticias para perpetuarse, del otro la verdad que como todo lo que tiene vida y músculos se niega á dejarse ahogar.

La situación creada por los recientes sucesos no puede ser más sencilla. Si el poder, renunciando á sus anteriores propósitos conciliantes, se deja llevar á persecuciones y declara la guerra al socialismo, este tiene el derecho de recurrir á sus armas de reserva. Nuestro partido debe ser una cosa inamovible dentro de su energía serena. Ni el rigor, ni las dádivas, ni las concesiones parciales, ni las leyes restrictivas pueden modificar sus propósitos y su acción. Dispuesto á discutir pacíficamente y á aprovechar las buenas disposiciones de un gobierno para realizar reformas y atenuar injusticias cuando la oportunidad se presenta, pero resuelto también á defender su organización por todos los medios contra los que pretenden destruirla.—á igual distancia de los arrebatos prematuros y de los desfallecimientos culpables,—es un bloque de piedra capaz de resistir á todo. ¡Si el rayo le hiere, él también sabe esgrimir el rayo!

Pero el valor no consiste en lanzarse á todas las empresas, sino en sobreponerse al ímpetu y saber medir cuales son las que tienen probabilidades de éxito. Las provocaciones suelen ser un pretexto para encender las cóleras y justificar hábiles represiones. El partido socialista, consciente de su papel histórico, de sus responsabilidades, y de sus altos destinos, debe saber evitar los lazos que le preparan, delimitar las fronteras entre su acción y la de otras agrupaciones para evitar in-

certidumbres, y dar la sensación de un gran conjunto sereno y seguro de su verdad que, en épocas normales, todo lo es para de su propaganda, de la eficacia de sus razones y que, rompiendo con la enojosa tradición de los partidos burgueses locales, solo recurre á las grandes agitaciones colectivas en último extremo, después de agotar todos los recursos, para defender su derecho á la vida y salvaguardar el porvenir.

MANUEL UGARTE.

La jura de la bandera

Adornada con grabados ilustrativos, los diarios grandes han ofrecido al público una larga reseña de una «patriótica» y «conmovedora» ceremonia, efectuada en el campo de Mayo: la jura de la bandera. Nuestros periodistas masones y voltierianos están contentos en afirmar que la misa en campo abierto, el saltar el sello y severo á la vez, junto con el espectáculo de «las tropas de rodillas, las armas y las banderas inclinadas con actividad de profundo recogimiento», es más impresionante para el espíritu que efectuada entre los muros de un templo.

Tratándose de una medida higiénica, nosotros no titubamos en recomendarla á la curia bonaerense. Una misa en pleno campo abierto, bajo el rayo purificador del sol, es siempre preferible, siquiera por el lado de la estética, á la misma payada efectuada en la triste penumbra de una iglesia, entre el edor insostenible del incienso y del rapé.

Volviendo á la jura de la bandera, «La Nación», entre un diluvio de frases declamatorias, arrancadas sin duda por la majestad del espectáculo, exclama entusiasmada:

«La bandera es el símbolo de la nación, la encarnación de la patria, el signo glorioso de un pasado brillante... Si, decimos nosotros, la bandera representa todo eso, y algo más. Representa á los ojos del buen pueblo que trabaja y paga, la indecible farsa de todo el año, la mistificación patriótica, la promesa mil veces mentida de igualdad, libertad, bienestar y justicia que la constitución ha consagrado en vano.

Representa el triunfo de la fuerza brutal, opuesta á todo derecho proletario, el imperio de la desvergüenza, la libertad del robo y del saqueo, cuando se llevan á cabo en daño de los desheredados y de los débiles, la apoteosis del espionaje, la barbarie entronizada, el crimen glorificado é impune.

Esto representa nuestra bandera. ATILIO REGULO.

Los socialistas y los armamentos

Con este título, algo sofístico, encabezaba La Nación de la semana pasada, un manifiesto que, refiriéndose á la declaración hecha en la Cámara italiana, por el comp. Bissolati, ex-director del Avanti!

A su tiempo tendremos la oportunidad de cerciorarnos—con los diarios de la península á la vista—de la exactitud y detalles de la declaración aludida, que provocó á La Nación los comentarios bonachones de que nos vamos á ocupar, por conceptuarlos lastimosamente atrasados.

Desde luego podemos adelantarnos—bien seguros como estamos de que la declaración Bissolati no desmentirá de un ápice nuestras afirmaciones sobre el tema en discusión—á dilucidar esta cuestión compleja de los armamentos y la defensa nacional, en que la táctica socialista se ve naturalmente envuelta, por la fuerza irresistible de las cosas y los acontecimientos que se desarrollan arriba y afuera de la voluntad ó el albedrío de un partido; por extendida que sea la órbita de su acción, y por influyente y poderosa que sea su obra demoleadora; al mismo tiempo que re-constructora, en un ambiente dado.

Que el Partido Socialista haya evolucionado, no es un misterio para nadie, cuando más, todo eso puede y debe ser causa de legítimo orgullo y satisfacción nuestra, por la implícita constatación que entraña el hecho muy digno y halagüeño de un partido que no estancó, no atóvó nunció su acción, ajustando su táctica y su obra á las imperiosas necesidades y contingencias históricas, en las que se vio envuelto por los acontecimientos—que él no pudo crear, ni tampoco evitar—ni encontrarlos, empero, jamás desprevenido ó bambolearse.

cuán fecunda y provechosa ha sido nuestra labor regeneratriz, nuestra inintermitida elevación paulatina, insistente hacia la luz, hacia la civilización!

La concepción materialista de la historia—esa admirable ley de la unidad aplicada á los acontecimientos de todas las épocas—nos proporcionó la llave de un enigma pavoroso y estúpido que nos ocltaba—trás prejuicios milenarios—los orígenes económicos de todos los hechos históricos producidos y á producirse, revelándonos—por vez primera—el secreto de las energías cósmicas.

Conceptuando, pues, transitorias todas las instituciones políticas y económicas de todos los países y de todas las épocas; los socialistas pregamos la instauración de un derecho nuevo, más en armonía con los intereses y las necesidades de una clase productora de toda la riqueza social—villipendiada, menospreciada antaño y ogra—necesidades é intereses que se han venido poco á poco perfilando é imponiéndose, malgrá ó bngrá la manifiesta, obstinada terquedad de los asalariados de la burguesía, que á la teoría nuestra de la indefinida evolución humana, no han sabido aún contraponer—para explicar, siquiera, su apego al pasado—el toco lema de una civilización derrumbada bajo el peso de riquezas conquistadas con la rapia y el salto colectivo.

Entre los anticuarios de la política y la economía ortodoxa, figura La Nación y demás acólitos misonseístas, rindiendo todos el supersticioso culto de los plúencos á los prejuicios convencionales corrientes, aún cuando—en apariencia—figuren hipocritamente muy distanciados y de matices algo diferentes...

Volviendo, por lo tanto, al asunto que inspiró estas líneas, nos incumbe el deber de explicar como y por qué es posible que el compañero Bissolati haya «proclamado» en plena Cámara italiana «la necesidad de atender á la defensa nacional».

Al menos culto de los socialistas que está un poco al corriente de lo que pasó en las provincias de Italia llamada, irredenta hace poco tiempo, los irritantes atropellos de que han venido siendo cotidianamente víctimas esos ciudadanos por parte de los esbirros del imperio austriaco; si á todo esto se añade la febril preparación bélica del gobierno imperial austriaco á la frontera oriental italiana; si todos están contestes—como aparece por las noticias que aquí nos llegan—de que Italia está completamente desprovista de una defensa seria por aquel lado; si convenimos estamos de que el primer escalón de la fraternidad europea del porvenir, es primeramente la integración de las nacionalidades pisoteadas por la fuerza bruta del sable; no aparecerá inverosímil que el grupo parlamentario socialista italiano apoye á la necesidad de atender á la defensa nacional.

De que naturaleza sean las reservas hechas por nuestro comp. Bissolati en su declaración, se vislumbra también el nos detenemos por un instante á considerar la excepcionalidad del caso que nos ocupa. Después de los seculares esfuerzos realizados para lograr la independencia italiana, se dibuja en el horizonte sombrío el peligro, por más de un concepto probable, de una invasión austriaca.

La abolición de los ejércitos permanentes es el ideal que perseguimos, eso es cierto; pero cuando enderredor nuestro—y á nuestro pesar vemos todavía que la fuerza bruta impera soberana, es humano, perfectamente humano, tratar en lo posible de precavernos de probables agresiones á lo que juzgamos la primera etapa de ulteriores evoluciones que ensanchen los angostos horizontes de las patrias burguesas, para acogerlas todas bajo un único pabellón; el de los optimistas, el estandarte rojo.

Es necesario trasladarse al limbo ó fantasear á rienda suelta, si se quiere negar la triste evidencia de los hechos que nosotros no fabricamos, como se fabrican otros y cigarrillos.

Naturalmente que los diputados socialistas italianos, al declarar por boca de Bissolati «la necesidad de atender á la defensa nacional», habrán señalado, sin duda, á cuales fuentes de recursos puede acudir el gobierno, sin agobiar ulteriormente con otros impuestos á la clase trabajadora; y su voto en el sentido que nos referiremos telegráficamente, ha de ser subordinado á ese punto substancial.

En lo referente á la cuestión moral que implica en sí la declaración Bissolati, recordámosle el hecho típico de Garibaldi que, arrastrado por los acontecimientos de su época sobre los campos de batalla, clamaba á cada instante por la paz y la fraternidad humana.

«Es que toda la buena voluntad de este mundo, muy á menudo, se estrella ante la imposición abrumadora de los hechos que no admiten titubear, so pena de volvernos hacia el pasado. Ahí tenemos, pues, á Garibaldi, hombre de espada, aún cuando sus inclinaciones personales lo llevaban

VOTO GENERAL

Se pide á las agrupaciones que todavía no lo han hecho, manden á la mayor brevedad al Comité del Partido las boletas contestando al voto general para la integración de dicho Comité.

irresistiblemente á las rudas labores de la campaña.

Y eso que el señor Fortis, el antiguo apóstata del credo mazziniano, se haya felicitado de la declaración socialista, evidencia, con mortificante claridad, el escaso conocimiento de los métodos y la táctica odierna del partido socialista, que no se paga de vanas fórmulas, ni de oscuros dogmas; sino que lucha con todos los medios á su alcance, esquivando los que pueden—y son frecuentísimos—perjudicarle en su marcha hacia el porvenir; que trabaja la sociedad corrompida del presente, según y conforme el ambiente lo permita, y las bestialidades humanas se lo consentan.

El señor Fortis no tenía para que asombrarse al encontrar—son sus palabras—al partido socialista igual á los demás partidos en su amor á la patria, desde que si se hubiese dado la pena de consultar y estudiar la benéfica actuación del partido socialista en las cosas de Italia; se hubiera impuesto de que ella hablaba bien, alto en favor de dicho partido, apesar de haberse resistido siempre llevar de paseo «su amor á la patria» y su detestable, en burla procesión por las calles, ragliando salmi come fanno i pretti.

FRANCISCO DAGNINO.

NUUESTRO MOVIMIENTO OBRERO ADAPTACION AL MEDIO

A las primeras manifestaciones del movimiento obrero, allá por los años 1890, al 94, los periodistas, en vez de estudiar sus causas se contentaron con repetir el estribillo: en la Argentina las agitaciones proletarias no encuentran medio favorable para su gestación; somos un pueblo nuevo, rico, fecundo en riquezas, con gran extensión territorial por poblar, y, además, en nuestra tierra, transformámos en patronos y propietarios todos aquellos que tienen hábitos de labor. La mentada cuestión social—repetían, repitieron y aún repiten algunos diarios—no tendrá repercusión y lejos de representar un verdadero clamoreo de las clases proletarias las manifestaciones de huelga, apenas son las resultantes de movimientos inconscitos, llevados á cabo por descontentos extranjeros, pretendiendo en vano transplanjar á estas regiones las luchas que pueden tener justificación en algunas naciones del viejo mundo, pero sin arraigo entre nosotros.

Encarado así por los periodistas mercachifles el problema obrero en la Argentina, ha llegado á imponerse ese criterio en las clases conservadoras, excepto no lo como una verdad axiomática que en realidad todo se reduce á una agitación extemporánea, impulsada por «investigadores profesionales, con miras estrechas y de interés lucrativo personal.

Los interesados en desmoronar la organización de los trabajadores no solo secundaron la propaganda antojadiza é insidiosa de las empresas proindustrialistas, sino que llegaron hasta los mandatos ejecutivos de la Nación ejerciendo toda su influencia con el propósito de obtener la sanción de medidas de fuerzas tendientes á perseguir y extrañar del país á los sindicados como elementos perturbadores, creyendo que con la aprobación de leyes semejantes y la expulsión de un núcleo de «extranjeros perturbadores» conseguirían en el acto desbaratar toda agitación sin dejar vestigios del movimiento obrero.

El gobierno nacional y restóse, incondicional á servir á los intereses y á las insinuaciones de la incipiente clase industrial, estableció en dos ocasiones el estado de sitio, y expulsó á gran número de trabajadores extranjeros sindicados como agitadores ó empresarios de huelga.

No obstante las medidas draconianas é ilegales del país de algunos centenares de obreros, resulta que las organizaciones de resistencia no solo se acrecientan el número de sus afiliados en los centros urbanos, sino que ellas aparecen en el interior de la república y especialmente en algunas provincias del Norte donde existe el verdadero proletariado argentino; Tucumán y Santiago del Estero.

Algunos compañeros que—no teniendo ideas originales respecto á la mejor táctica que conviene á la clase obrera—la lucha en pro de su elevación económica y social, pretenden imponer métodos que no admiten titubear, so pena de volvernos hacia el pasado. Ahí tenemos, pues, á Garibaldi, hombre de espada, aún cuando sus inclinaciones personales lo llevaban

tariado, el cual rompe los límites de la capital federal y la ciudad rosarina, para extenderse en las frondosas campiñas tucumanas y santiagueñas.

Ah, si los que pretenden marcar rutas trágicas al movimiento obrero, se tomaran la molestia de ir a Tucumán, por ejemplo, y pasar entre los peones de ingenio quince días para escuchar el clamor de los desdichados y a la vez se dieran cuenta del poder brutal que los potentados azucareros ejercen, es posible que se desprendieran de muchas ilusiones.

En Tucumán, donde está radicada la verdadera industria nacional, la fabricación del azúcar, trabajan no menos de veinte mil peones argentinos, y en otros de un año han librado hermosas batallas, conquistando ventajas de orden moral y material que los ha elevando enormemente. Esas victorias han sido obtenidas sin necesidad de recurrir a actitudes trágicas, sin adoptar procedimientos extremos, pero sí aprovechando en la hora de la prueba, todas las circunstancias favorables que podían y debían determinar el triunfo.

Así como han quedado en ridículo los periodistas que han pretendido sistemáticamente negar las causas que determinan a la Argentina el desarrollo progresivo del movimiento obrero, igual papel desempeñan los que buscan en autores extranjeros la receta que ha de curar *ipso facto* los dolores que afligen al proletariado de este país.

ADRIÁN PATRONI.

LA INTERPELACION

y los electores del diputado socialista en la Boca

EL ACTO DEL DOMINGO ÚLTIMO

El domingo último se llevó a cabo la conferencia organizada por el Centro Socialista de la Boca.

El salón de la Verdi resultó chico para contener tanta concurrencia, siendo imposible a las 2,30 dar cabida a una persona más.

El compañero Inigo Carreras, con palabra energética y sencilla, condenó la actitud del gobierno durante el estado de sitio.

Significó en el uso de la palabra el compañero Cuneo, el cual puso de manifiesto los medios ruines y cobardes de que se valen los empleados de la comisaría de investigaciones con el *manchado* (Victor Valles) a la cabeza, para desprestigiar el movimiento obrero, citando casos concretos y bochornosos, y comparando con Cuitiño, jefe de la mazorca de Rozas, al *manchado*, jefe de la mazorca de Quintana.

Cuneo recomendó a los obreros dejar sus rencillas partidistas dentro de las sociedades gremiales e invitó a los concurrentes no asociados a que se afiliaran en sus respectivas sociedades gremiales.

Ocupó la tribuna enseguida el compañero Palacios, quien explicó las razones que tenía para formular la moción de interpección; detalló los abusos cometidos, y la actitud de la Cámara al rechazar la moción, temerosa de ser descubierta y juzgada por el pueblo. Terminó diciendo que él no se cansaría jamás de bregar por los derechos del pueblo en frente a los representantes de la clase capitalista; yo —dijo— dentro del recinto de las leyes, yo solo, pero confío en que vosotros secundaréis la acción inteligentemente desde afuera.

Acto continuo se votó la siguiente de claración: «Los ciudadanos electores de la 4ª Circunscripción, reunidos en asamblea el 14 de mayo, en el salón de la sociedad «José Verdi», resuelven: «Denunciar públicamente la actitud desleal del Poder Ejecutivo al rechazar la moción de interpección, formulada por el diputado socialista doctor Alfredo L. Palacios, y envía a éste, en nombre de los trabajadores, un aplauso sincero y lo salientan a perseverar en su actitud noble y valiente».

Al terminar la conferencia, más de tres mil ciudadanos, acompañaron a nuestro diputado hasta el local del Centro Socialista; durante el trayecto el vecindario desde las puertas y balcones aplaudía y daba vivas al Partido Socialista y a su diputado.

La policía intentó obstaculizar esta manifestación, pero le fue imposible, dado el entusiasmo y solidaridad con que había respondido el vecindario al llamado del Centro Socialista de la Boca. Fue una jornada fecunda de propaganda.

Desde una chacra EN PERGAMINO

Buena impresión causó entre los peones de estos pagos el discurso pronunciado por el diputado Palacios en la primera sesión de la Cámara.

Aprovechando un día de lluvia un compañero dió lectura de dicho discurso y entre los trabajadores que le escuchaban con toda atención, uno de ellos preguntaba extrañado, cómo los demás no defendían al obrero. El que leía explicó del mejor modo que supo, la diferencia que existe entre Palacios, elegido por los obreros, y los otros, elegidos por gente corrompida y pagada al efecto.

Este diálogo dió motivos a un interesante debate, en que los presentes se mostraron sumamente impresionados, decidiéndose a no vender su voto como hasta la fecha, sino depositarlo con independencia y tesón en las urnas por el verdadero representante del pueblo.

JOSÉ JORDÁN.

LA CONFERENCIA DEL 12 EN LA C. DEL TRABAJO

Ante un numerosísimo auditorio disertó el compañero Repetto sobre el movimiento del 4 febrero. El orador historió a grandes rasgos las fases que precedieron el motín, que calificó en términos expresivos y condenatorios, y al mismo tiempo puso de manifiesto que ninguna relación podía existir ni existió jamás entre esos criminales atentados y las organizaciones obreras.

En cuanto a las persecuciones que con ese pretexto el gobierno ha inaugurado contra el elemento obrero, dijo que si este sabía evitar las provocaciones de que se le hace objeto, saldrá robustecido de la prueba y más experimentado para la lucha.

En conjunto una noche de propaganda sana y fecunda.

El manifiesto radical

Armados de la virtud que hizo famoso a Job, hemos leído el kilométrico y pesado documento, esperando encontrar en él, ya que no la justificación del motín del 4 de febrero, por lo menos una exposición clara y satisfactoria de un programa de gobierno para sustituir el actual. Hemos de confesar que su lectura no vale el esfuerzo de paciencia empleado en recorrerlo.

Tras una catilinaria vehemente, encaminada a demostrar que todos los males pasados y presentes que aquejan al país, son debidos a la oligarquía dominante; males que no era necesario exagerar porque de por sí son suficientemente graves, los firmantes del manifiesto, afirman que, en presencia del desorden, del despilfarro, y de la prepotencia entronizada, en el poder, no hay más remedio que el extremo recurso de apelar a las armas, para restablecer la armonía y el recto funcionamiento de la constitución.

Es el eterno estribillo de los redentores ad hoc, que desde un siglo manosean la república, con el pretexto de devolverle la libertad, soberanía, y otras pampinas por el estile. Todo se reduce a arrojar los que están en el banquete, para tomar su lugar, y seguir con los mismos procedimientos. «Roban los presidentes, los ministros, se prostituye la justicia, se pisotean las leyes».

«Pues con un motín en plena regla y un buen baño de sangre, la cosa está resuelta; todo consiste en la posesión de unos cuantos hombres. Los que estaban en el gobierno, obligados por la fuerza pasarán a la oposición, y los que estaban en la oposición subirán a las alturas. Desde la caída del virreynato, nos estamos columpiando en estas criminales teorías, que han llegado a constituirse en dogma de la educación política sud americana».

Nuestra palabra no puede ser sospechada de connivencia con la gavilla de videntes que han tomado de asalto la Cara Rosada, si afirmamos que no corresponde a ellos solos la responsabilidad de la situación actual porque atraviesa la república.

Es ya un axioma establecido de que cada pueblo tiene el gobierno que se merece. Si los radicales están convencidos, como nosotros lo estamos también, de que la república está en manos de gente inepta y corrompida, que debe su triunfo al fraude y a la astucia; han de comprender que este triunfo no habría sido posible si el pueblo fuera menos bruto y sumiso, si en lugar de vivir alejado de toda acción, supiese y quisiese imponer su voluntad.

Esto es lo que vamos predicando de diez a doce años a esta parte, en medio de la barandana feroz de los apetitos bestiales, que de un extremo a otro de la república claman para tomar parte en el botín del presupuesto.

Hagamos hombres; hagamos ciudadanos conscientes y activos.

Ninguna fuerza, ningún poder humano es capaz de resistir un día, a los combates de la opinión iluminada, organizada, en nombre de intereses e ideas colectivas.

El pueblo no existe; hay que formarlo, plasmando de la informe masa sumisa, que como grey atende pasiva e inerte la hora del sacrificio. Para esta obra titánica, oscura y valiente, hay que saber afrontar sin vacilaciones y cobardías, la impopularidad y el sarcasmo, la calumnia y las besas de los imbéciles y de los pillos.

Esto es lo que hemos hecho hasta ahora, esto es lo que haremos siempre.

Comité pro-presos

Este Comité tiene por objeto principal ayudar moral y materialmente a los trabajadores víctimas de los atropellos policíacos por actuar en el movimiento obrero. Se han lanzado cuotas voluntarias mensuales de 0,20, 0,50 y 1\$, y se darán conferencias de propaganda en los principales salones de la ciudad.

El Comité pide a todo ciudadano que al ser detenido por el motivo indicado, avise en secretaría, Méjico 2070.

El diario "La Vanguardia"

SUSCRIPCIÓN MENSUAL \$ 1

La Comisión Administradora, a objeto de obtener nuevos suscriptores con el concurso de los compañeros que quieran cooperar a ello, ha resuelto poner en circulación planillas para suscriptores nuevos, las que podrán ser recogidas en la administración, Méjico 2070.

Se recomienda a los compañeros la mayor actividad para el buen resultado de este propósito.

A FAVOR

Los Revolucionarios Rusos

SUSCRIPCIÓN

LEVANTADA POR EL C. E. DEL PARTIDO

Nombre	Cuota	Pagos
L. A. Alegre	10	3.00
31, H. Rivas	13	4.10
33	14	9.00
35 J. Bardelli	14	10.00
36	14	0.77
46 P. Clirc	20	0.50
47 A. Sangio		3.90
48 D. Aristimuno		9.70
49 J. Hümmöller R. Pérez		1.00
50 P. Brück		10.00
51 Centro de		5.00
53	Paraná	10.60
59 P. Dal Lago M. Caseros		18.00
65 J. Sacomoni	Aral	5.75
68 Centro de Tucumán		2.70
73	Avellaneda	1.70
74		8.30
75		20.00
82 J. J. Millán C. del Uruguay		9.60
83 A. Simonelli		12.50
84 M. Villamonte		8.50
91 M. Morelli Morón		0.65
92 Centro de		49.50
102 M. Klimmann		4.00
125 M. L. Raño		2.00
85 C. P. Ugarte Junín		16.80
86 R. Porro		22.65
87 C. Crisioris		10.45
— Centro de Pergamino		18.50
100 M. Villagra Posadas		6.00
88 Club Vorwaert		25.50
126 S. Feldman		2.50
37 Centro de la 16ª		11.45
41 J. E. Briano		1.00
132 «Raquel Messina»		6.50
97 O. Reimondi S. del Estero		4.50
4 L. Etulain		2.15
5		10.00
130 Fenía Chertkoff Repeto		26.60
127 Mauricio Klimann		380.77

La imitación inconsciente

Tampoco nuestro movimiento socialista ha podido abstraerse a la teoría formulada por Tarde acerca del instinto de imitación. Y lo que es peor, de la imitación inconsciente. Desde hace tiempo, si bien en una forma algo atenuada, puede observarse el mencionado fenómeno, fenómeno que no tiene otras consecuencias que empujar el concepto que del socialismo debe tenerse.

No queremos con esto dejar por sentado como un axioma indiscutible, de que en el campo de la teorización no dé lugar la teoría socialista a divergencias de detalle. Hasta ahora ningún congreso socialista ha pensado elevar nuestras teorías a la categoría de dogma. Así es, que reconociendo que dadas las condiciones peculiares de cada país y de ciertas localidades de un mismo país, condiciones que imponen, no determinadas teorías socialistas, sino determinados procedimientos. De lucha, reconocido esto, pasemos a ocuparnos del fenómeno de la imitación inconsciente entre nosotros.

La primera vez que tuvimos, o mejor dicho que tuve la oportunidad de observar un caso de imitación inconsciente entre nosotros, fue con motivo de la polémica que en Alemania sostuvieron Bernstein y Kautsky acerca de la llamada crisis del marxismo.

Uno de los que por aquella época militaba en nuestro partido, se encargó, por escrito y por medio de una conferencia, en hacérselos conocer. Se trataba, según nuestro ex-correligionario, de un nuevo concepto de la teoría de la evolución.

Según él, el incesante e ininterumpido desarrollo de la producción capitalista, debía fatalmente conducir la actual sociedad burguesa hacia el colectivismo. El mencionado de otrora compañero, confundía lamentablemente la teoría de la evolución que se aplica a los fenómenos sociológicos con la que se aplica a los fenómenos astronómicos; así es que no tuvo empacho alguno en afirmar que la sociedad presente convergía fatalmente hacia el colectivismo, no por la acción de los en él interesados, sino que aun a pesar de la oposición de sus adversarios: era pues una fatalidad, y como tal ineludible.

Sentada esta extravagante premisa, de ella se deducía como lógica consecuencia que la acción de los socialistas era por completo superflua. El colectivismo sería fatalmente un hecho a pesar de que lo desearan los socialistas, como a pesar de la oposición de los no socialistas.

Como se ve, se trataba como algo parecido a un cometa que sigue imperturbable y fatalmente su recorrido, y que tal año, tal día y a tal hora, puede observarse en tal país de tal parte de nuestro planeta. No había más que esperar el momento de su aparición, momento ese, que se encargó de precisar los astrónomos del socialismo y todo estaba concluido: el colectivismo sería un hecho.

Afortunadamente, la concepción astronómica del socialismo no reclutó muchos adeptos.

Sucede luego que en Francia, donde las instituciones republicanas se veían amenazadas por un conjunto de partidos, en el fondo todos reaccionarios, y donde el partido socialista cuenta con una relativísima potencia, un diputado que se llamaba G. que se le creía socialista, entró a formar parte del ministerio Waldeck-Rousseau. Este nuevo acontecimiento en la historia del movimiento socialista, dió

motivos a grandes y apasionadas discusiones en el seno de los partidos socialistas europeos; se discutía si había o no llegado el momento, dado el incremento que en esos países habían tomado nuestras ideas, de que los socialistas participaran en los ministerios burgueses.

En el congreso internacional de Amsterdam, como es notorio, fué aprobada la no participación de los socialistas en los ministerios burgueses. Ahora bien: en esos países la discusión sobre ese asunto tenía su razón que la justificaba, por cuanto el desarrollo de los partidos socialistas hacia preverse la posibilidad de que nuestros correligionarios formasen parte de los ministerios.

Pero lo lamentable es que esas disensiones, siempre debido a la manía de imitar inconscientemente, tuvieron eco y encontraron entre nosotros partidarios que las expusieron como si nos encontráramos en el grado de desarrollo en que se encuentran los partidos socialistas europeos. Esos compañeros, llevados siempre por el instinto de imitación, se olvidaban candidamente de que vivíamos en la República Argentina y reflexionaban y daban consejos como si estuvieramos en Francia o en Italia, con el agravante naturalmente, de que nuestro movimiento obrero caminaba a la buena de dios que es grande.

No sabemos con seguridad por cuales razones reales é íntimas, aparece en Italia, y bajo la dirección de Ferri la revista *Il Socialismo*. Lo que se sabe es que nuestros compañeros de la itálica península, bajo el gobierno actual, maquiavélicamente más liberal que los de Crispi y Pelloux, disponen de más tiempo para encontrarse diferencias entre ellos. Así es que a los unos los llaman reformistas, a los otros revolucionarios y a los otros anarcoides. Pero si se trata de analizar detenidamente y sin apasionamientos preconcebidos, es algo difícil encontrar entre ellos diferencias profundas.

Las polémicas a que dieron y dan todavía lugar esas diferencias, encontraron también entre nosotros eco; y así es que también entre nosotros han sido catalogados los términos de reformista y revolucionario. ¿Vd. cree que, cuando un vigilante insulta a un trabajador, es necesario declarar la huelga general? ¿si? entonces es Vd. un revolucionario, y que la huelga deba ser violenta entonces. Vd. es dos veces revolucionario. En cambio cree Vd. que el trabajador merece tal resolución? en ese caso es Vd. un reformista, cuando no es un reformista adormidera.

Como se ve, también esto ha sido imitado. Pero en Italia también ha estado sobre el tapete la discusión acerca de la participación de los socialistas en el ministerio. Discusión que tenía su razón de ser porque parece que en una de las tantas crisis ministeriales se insinuó el deseo de hacer participar a algún socialista. Y también estas polémicas sobre la colaboración de clases parece que ha repercutido entre nosotros y ha encontrado imitadores.

Con el mayor asombro, he leído en una publicación obrera de esta ciudad, un pequeño escrito que dice: «La acción del proletariado consciente y organizado no debe limitarse a obtener dentro de la legalidad burguesa, en colaboración de clases tales 6 cuales reformas económicas y políticas, etc., etc.»

«En colaboración de clases! Pero ¡ya constituimos un partido político tan potente como el que se requiere para colaborar con la burguesía! Hasta ahora lo ignoraba!»

Lo que no ignoraba ni ignora, es que entre nosotros abundan algunos papagayos y cotorritas.

Siempre en Italia, Arturo Labriola dá a la publicidad un libro titulado: *Reforma y revolución social*; obra ésta en la que a mi juicio es algo difícil saber con precisión hasta donde está de acuerdo con el socialismo y en que se diferencia del anarquismo. Entre otras muchas novedades, Labriola aconseja el uso de la violencia como un excelente medio de lucha que el proletariado debe hacer uso para mejorar sus condiciones económicas.

Inmediatamente que algunos ejemplares llegaron a nuestro país, inmediatamente aparecieron los *labriolistas*. El instinto de imitación encontró entre nosotros adeptos, y el último congreso socialista del Rosario tuvo en su orden del día una proposición de los compañeros rosarinos proponiendo la violencia como un medio eficaz de lucha.

Sucede que en Francia se descubre otra novedad en materia de método de lucha y que hasta ahora, por lo que parece, había permanecido ignorado, método que consiste en lo que se ha dado en denominar la *acción directa*, é inmediatamente encuentra entre nosotros apasionados defensores. La cosa no es para menos; se trata de una de las últimas novedades que nos llegan de París.

Contemporáneamente a la aparición de la acción directa, aparece un estudio de G. Sorel sobre el porvenir socialista de los sindicatos; es decir de lo que nosotros llamamos sociedades gremiales.

Inmediatamente la novedad llega también hasta nosotros, y nuestros compañeros atacados por la manía de la imitación, cuando hablan 6 escriben algo que se relaciona con nuestras sociedades gremiales, ya no emplean más la palabra sociedad gremial, sino la de «sindicato» por aquí, «sindicato» por allá, y «sindicalismo» por todas partes.

La última novedad que se nos ha importado y que tiene su cuarteto de hora de nombre, es pues, el «sindicalismo». Pero es

el caso que los trabajadores no aciertan a comprender lo que es ese sindicalismo, porque nuestros sindicalistas se guardan muy bien de dar al respecto una definición clara y concisa. Así es que con este sindicalismo, que aparece por lo general, escrito en bastardilla, sucede lo mismo que con las poesías de Mallarme, que son tan claras que cada lector las interpreta a su manera, cuando consigue interpretarlas.

Largo sería enumerar todo lo que se ha imitado inconscientemente, pero con lo expuesto basta para poner de manifiesto la veracidad de la existencia del fenómeno al principio mencionado.

Mientras tanto se discute de la colaboración de clase, de Labriola, de la acción directa, del sindicalismo y de otros acontecimientos que en el campo del socialismo se desarrollan en Europa ¿sabéis si existen ó han dejado de existir, tales 6 cuales sociedades gremiales de nuestro país? ¿Sabéis mensual 6 trimestralmente cuántos socios tienen, cuánto cotizan, cuántos están sin trabajo en las sociedades adheridas a la U. G. de T? ¿Sabéis qué número de individuos cuenta cada uno de los gremios organizados? ¿Sabéis cuántos gremios obreros existen en la capital? ¿Conocéis el número de huelgas, sus motivos, sus resultados, etc. etc? Son estos detalles necesarios y conocimientos utilísimos que estimulan la confianza y acusan buena organización y el dominio del estado en que se encuentra la clase obrera en cualquier momento dado, como lo hacen y lo publican periódicamente lo comités central en varias partes de Europa. ¿Conocéis lo que aquí se hace en ese sentido? Yo no lo conozco y vosotros.... tampoco, porque aún no han aparecido.

Pero tendréis conocimiento que Turati, que vive en Italia, es reformista, y que Sorel que habita en Francia, es el autor de la teoría sindicalista.

Y con esto ¿no es bastante?

JUAN SANGUINETTI.

Correspondencia de redacción

P. S. Salguero (Concepción, Tucumán)—Muchas palabras y ninguna substancia. No se publica.

Fulano—Posteriormente a la nota aparecida en esta sección a propósito de su escrito, no tenemos reparo en manifestarle que hemos vuelto a leerlo, modificando radicalmente el juicio emitido, en el primer momento, juicio que el apuro y otras circunstancias concurrieron en hacer superficial. Se publicará en cuanto el espacio lo permita.

B. Asio—Schaefer le ha remitido su artículo por correo hace cosa de unos quince días. Solamente, olvidándose de su domicilio, lo envió a la Redacción de *El Obrero* de esa.

INTERIOR

MENDOZA—El 1 de Mayo ha sido festejado con todo brillo. El 30 de Abril hubo velada y baile. Al amanecer fué saludado el 1 de Mayo con bombas. Todos los talleres permanecieron cerrados. A las 9 partió la columna hasta el parque del Oeste. La concurrencia no bajaba de 2000 personas. Después de los discursos se sirvió un asado a la criolla. Hubo baile y varios juegos. Por la noche el Centro inauguró su alumbrado eléctrico.

«El Comercio» y «El Debate» dedican elogiosos artículos.

—Los sastres se han declarado en huelga, como solidaridad hacia las pantaloneras y chalequeras que sostienen su reclamación ante los patronos que han cerrado sus puertas. Los obreros han instalado una cooperativa que ¡ya tienen asegurado trabajo para más de dos meses. Hay mucho entusiasmo.

STGO DEL ESTERO—Realízase el día 7 la fiesta del trabajo, con el concurso unánime de todas las sociedades obreras de esta localidad y una delegación de compañeros de La Banda.

En la Plaza Libertad hicieron uso de la palabra Gaspar More y H. Raimondi.

La manifestación se dirigió al lugar designado, distribuyéndose en el trayecto el número ilustrado de LA VANGUARDIA. Hablaron los comp. G. Quiñones, Vicente Zelua, C. Rosich y el ciudadano R. Billoni, regresando a las 6 a. l. del Centro donde habló el comp. B. Iruzun.

CORONEL SUAREZ—Este Centro ha resuelto instalar una biblioteca, habiendo sido designados para realizar los trabajos los compañeros L. Herzberg y L. Givía. Se ruega a todos los compañeros, centros y bibliotecas quieran remitirnos libros y folletos, así como esperamos nos envíen los periódicos obreros.

ROSARIO—Se celebró el domingo la fiesta del trabajo, recorriendo la manifestación las calles de la ciudad hasta la plaza Santa Rosa, hablaron: además del delegado del partido, Colombo, el delegado de los estivadores Arce y Alberto Maya. Por la noche hubo una conferencia que estuvo concurrida.

—La República periódica miopie é informal, asegura que la U. G. de Trabajadores, gasta la suma de 30.000 mensuales para pago de agitadores. ¡Si fuera verdad tanta belleza!

COLÓN—Los panaderos de esta localidad, se han declarado en huelga y han lanzado un manifiesto, en el que declaran no volver al trabajo hasta tanto no cedan a su justo pedido.

B. BLANCA—El Centro en su última asamblea, con dos delegados del subcomité de Ing. White, resolvió hacer una

asamblea general para el 26 del corriente, en la que tomarán parte todos los socialistas afiliados en la circunscripción 26 de la provincia.

Entre otros asuntos importantes se tratará la celebración de un mitin.

Se nombró al comp. Gianfrini administrador de «El Trabajador», que aparecerá el 1 de junio, y corresponsal agente de LA VANGUARDIA.

Se aceptaron los siguientes socios nuevos: J. Arcepa, P. Maniz, H. Taybo, S. Pia Scarparo, C. Mordelli, M. U. Zenobio.

Un reducido número de compañeros de la Sociedad Trabajadores Unidos, ha resuelto sostener la sociedad, que hoy padece por una crisis lamentable, pues el trabajo de estos obreros ha reducido mucho el número de ocupados.

Es de esperar que estos compañeros se brán preparar para el año próximo y reclamar la jornada de 8 horas.

La sociedad constructora de Carros y carruajes celebró asamblea. El compañero Grafini les dirigió una alocución felicitándolos por la valiente resolución de haber constituido la sociedad bajo la más grave presión de la burguesía.

La Confederación de Ferrocarrileros, sección B. Blanca, también celebró asamblea resolviendo reunirse el día 17.

Reina mucho entusiasmo en este gremio a pesar de haber llevado la peor parte en los desmanes de la policía durante el estado de sitio.

AZUL.—El 14 del corriente se realizó una asamblea general del Centro que resolvió adherirse a la orden del día del Centro Socialista circunscripción 8ª (capital federal) pidiendo la renuncia del C. E. del Partido por considerar que no interpreta los intereses del Partido; hubo un solo voto en contra.

Se renovó la mitad de la comisión administrativa siendo electos los compañeros Tancredi, Ojeda P. y Arrieta.

El domingo 21 dará una conferencia el comp. Aguerre.

Los sastres siguen sosteniendo la huelga contra la casa Galli y Cia que de 18 operarios que ocupa tiene tres carneros que le prestan su obra (G. Spanolo, J. Sibonati y Gialme).

Han iniciado el boycott contra dicha casa.

TUCUMÁN.—Los trabajadores de Cruz Alta, peones de ingenio en su totalidad organizados en número de cinco mil, desde la agitación del año pasado invitaron repetidas ocasiones al compañero Patroni para que fuera nuevamente a Tucumán.

Con la noticia de su arribo cundió el entusiasmo en las filas jornaleras, y a la vez el pánico en el gobierno y dueños de ingenio. Así se explica que el día 6 de Mayo, mientras una asamblea numerosa realizábase en el campo, a la misma hora el gobernador, ministro de gobierno, jefe de Policía y los industriales conferenciaban a fin de determinar las medidas a adoptar en presencia de la legada de Patroni a Tucumán.

Se convino que deberían prohibirse toda reunión de carácter obrero, no tolerándose—como primera providencia—el mitin en conmemoración del 1º de mayo. Como uso de los industriales se opusiera energicamente a la adopción de esas medidas, el gobernador aceptó la designación de una comisión ad-hoc para asesorar al gobierno de las medidas a tomarse, resultando así los patrones jueces y parte. En presencia de la prohibición del mitin y reuniones, Patroni presentose a la jefatura invocando la representación del Partido y de la U. G. de T., manifestándole al jefe que recurriría al ministro del Interior pidiendo garantías; la manifestación se llevó a cabo e igualmente las reuniones en la campaña, donde acudieron millares de peones con sus mujeres e hijos.

El gobierno, informado por los industriales que el comisario Justo J. Juarez no había disuelto a machete limpio la primera reunión le exhibió el puesto. El administrador del ingenio «Esperanza», el jesuita Pedro Alzalde, pretendió amedrentar al personal de la dependencia expulsando a varios peones que habían concurrido a las reuniones, pero todos los trabajadores, como un solo hombre, y dando una elocuente prueba de solidaridad abandonaron incontinentemente sus tareas. Reina entre los peones arcareros una fe inquebrantable en lo que se refiere a las ventajas de la asociación, reconociendo las ventajas morales y materiales cosechadas en un año de incesante lucha.

La fiesta del Trabajo fué un acontecimiento. El sábado hubo una velada en la que tomaron parte el comp. Patroni, las inteligentes señoritas Ramona, Dalmira y Ema Petersen, Paulina Miranda, Alicia Gomez, y la comp. Rosa Rodriguez que pronunció un emocionante discurso al hacer entrega de la bandera confeccionada por la comisión femenina. Los coros de niñas y niños que entonaron los Himnos de los Trabajadores e Hijos del Pueblo, fueron muy aplaudidos.

La manifestación del domingo fué imponente; encabezaba la columna más de doscientas compañeras con el estandarte del Centro Unión Femenina de Cruz Alta. Jamás se ha visto en este pueblo un espectáculo tan grandioso. En la Plaza Alberdi hablaron los compañeros Luis Amoro, Carlos Arce, y el delegado Patroni, todos muy bien.

CONCEPCIÓN (Tucumán).—Por primera vez en esta localidad se ha festejado el 1 de Mayo.

Se organizó una conferencia en la que hablaron los compañeros Lizarraga y Orejero en representación del Centro Unión Obreros Liberales y de la sociedad Obreros Panaderos respectivamente.

mó en columna recorriendo las calles de la población dando vivas al Partido Socialista, a la U. G. de T. y al proletariado universal.

Al volver la manifestación al centro; el compañero Lizarraga expuso al auditorio el significado de la fiesta.

HAY MUCHO ENTUSIASMO.

SAN PEDRO.—Asamblea general del Centro el lunes 22 a las 7:30 p.m. Se ruega puntual asistencia por tener que reintegrarse a la C. A.

El lunes 15 conmemoró el centro de la Unión Gremial Femenina el aniversario de su fundación con una simpática fiesta. El comp. Bosio Hernandez pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido.

El centro socialista fué invitado y se sirvió un lucido lunch.

TRES ARROYOS.—El domingo 7 se realizó en este pueblo la manifestación del 1º de Mayo encabezada por el Centro Socialista y concurrieron las sociedades de panaderos, estivadores, albañiles, zapateros, herreros y dependientes de comercio, con sus banderas y estandartes respectivos.

Después de recorrer las calles de la población entonando el Himno de los Trabajadores al llegar a la plaza San Martín hicieron uso de la palabra los compañeros Pedro Wilche, Conde y Corcusan, siendo todos muy oportunos y aplaudidos por todos.

Reinó mucho orden y entusiasmo.

PERGAMINO.—Se ruega a los compañeros que tengan libros de esta biblioteca (retenidos) se sirvan devolverlos a la mayor brevedad, de lo contrario serán publicados sus nombres.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes J. A. Reynoso, Centro de Tres Arroyos, BN DINERO, Centro 4ª circunscripción, D. de Armas, M.H. Schulze, M. Cataldi, J. Schaeffer, M. Pizsa, P. Zanetta, A. Milano, J. Grigliatti, Posadas - Recolectado entre A. Sanchez, M. Bertucchi, A. Bonni, M. Villagra, B. Lopez, G. Cortes, J. Coza, Junin - R. Porro, J. J. Rosel 1, J. Corengia 1, J. Garcia 1, J. Sartori 2, S. Taylor 1.50, A. Sprenger 0.50, J. Donoso 0.50. Total \$ 328.55.

CAPITAL

Circunscripción 2ª (Monteagudo 52). En la última asamblea del Centro fué aprobada por gran mayoría la conducta observada por el C. E. durante el estado de sitio.

Se resolvió celebrar discusiones familiares todos los viernes, recomendando a los compañeros hagan acto de presencia. Ingresaron varios socios nuevos.

Circunscripción 3ª (B. al Norte).—Iriarte 623. La conferencia dada el sábado 13 en el primer sub comité fué interesantísima y muy concurrida. Hablaron los compañeros Belcherría y Albani, recibiendo numerosos aplausos.

Circunscripción 4ª (Boca). El Centro celebrará asamblea el martes 23 a las 8 p.m. Orden del día: acta, balance, movimiento del Centro, socios nuevos, fiesta para LA VANGUARDIA diario.

El 2º de Julio se rifará el cuadro al óleo con el retrato del comp. Palacio, a beneficio de LA VANGUARDIA diario. Las tarjetas valen 50 centavos y pueden obtenerse en el local del Centro.

BOYCOT.—El C. Socialista recomienda a todos los trabajadores en general no compren la Patria degli Italiani ni se suscriban artículo alguno en las casas de comercio que la compren; igual procedimiento deben hacer con los vendedores de ese diario de la camorra, ya en agonía y a punto de feneccer. Un esfuerzo más y desaparece.

Se recuerda a los electores de esta circunscripción que el folleto Actuación parlamentaria del diputado socialista durante 1904, editado por este Centro puede ser solicitado en el local del mismo Alm. Brown 1178, todas las noches. Los Centros de la capital e interior que deseen tener un ejemplar en sus bibliotecas deben pedirlo por nota a esta agrupación.

Circunscripción 5ª (Flora).—También este Centro, en su última asamblea resolvió rechazar la proposición del Centro de la 8ª, que pedía la renuncia del C. Ejecutivo.

Fué propuesto un voto de confianza al Comité pero no se apoyó por no haber sido solicitado por el Comité.

Mañana domingo a las 8 p.m. en nuestro local conferencia pública. Disertará el comp. A. Lorenzo.

El martes se reunirá la comisión administrativa para tratar cosas importantes.

El reglamento de la cooperativa de consumo proyectada, puede ser estudiado por los comp. en el local del Centro; y en la próxima asamblea será tratado artículo por artículo.

Mañana domingo a las 2 p.m. habrá asamblea. Orden del día: acta, balance, fiesta, renovación de la comisión, varios.

Es necesario que ningún compañero falte a esta importante asamblea, después de la cual habrá conferencia, para la que se recomienda la mayor propaganda.

Todos los viernes a las 7:30 habrá discusiones familiares.

Circunscripción 8ª (San Cristobal Norte).—Este Centro celebrará asamblea importante el martes 23 a las 8 p.m. en el local Constitución 3531. Orden del día: acta, balance, correspondencia, movimiento de socios, informe, integración de la comisión, fiesta, varios.

Se encarece puntualidad a los compañeros. Momentáneamente y mientras no se presente un local apropiado, toda correspondencia debe dirigirse al compañero V. C. Gioivo, Constitución 3399.

Los compañeros morosos deben pasar por dicho domicilio, que es el del tesoro, a abonar sus cuotas, de lo contrario serán dados de baja en la próxima asamblea.

Circunscripción 9ª (Balcánica Oeste).—Hoy sábado dará una conferencia el centro socialista de la 9ª, a las 8 p.m. Disertará el comp. Bernard; tema: el estado de sitio y la clase trabajadora. Local: Méjico 2070.

Circunscripción 10ª (Centro S. Obrero).—En la última asamblea que celebró este Centro fué rechazada por mayoría de votos la proposición del Centro de la 8 en la que se pedía la renuncia del C. E.

Se votaron 5 pesos para los revolucionarios rusos.

Se aprobó el ingreso de 4 socios nuevos.

Todos los lunes, de noche, se reúne la Comisión Administrativa.

Este Centro hace saber a sus adherentes que no tiene cobrador para ir a cobrarles a domicilio sus respectivas cuotas, así pues, se les encarece; pasen por el secretaría todas las noches de 8 a 10, donde podrán abonarlas. De esta manera evitarán molestias.

Circunscripciones 12ª y 13ª (Concepción y Monserrat).—La secretaria está abierta todas las noches de 8 a 10, excepto los domingos, habiendo en ella numerosos libros y periódicos a disposición de los adherentes.

Centro de poco celebrará una fiesta conmemorando el aniversario de su fundación.

Circunscripción 14. Habiendo omitido LA VANGUARDIA la última parte de la moción aprobada por unanimidad en la asamblea de este Centro la Comisión administrativa insiste en su publicación, que es la siguiente:

Aprobar la conducta del C. E. durante el estado de sitio y censurar la conducta de varios de sus miembros que renunciaron en el momento que debieron permanecer en sus puestos.

El Centro Socialista en conmemoración del primer aniversario de su fundación, dará una gran conferencia, función y baile el 17 de Junio en los salones de la Cámara del Trabajo.

Todos los miércoles habrá discusiones familiares.

Circunscripción 18ª (Belgrano). El Centro, en asamblea del 8, resolvió: Aprobar la conducta de la C.A. durante el estado de sitio. Celebrar una fiesta de propaganda esta noche, en la que hablará el comp. A. Diegº, y se representará «El pecado de la miseria», en la Democrática Italiana, Cabildo 2356, a las 8 p.m.

Rechazar la proposición de la 8ª por la que se pedía la renuncia del C. E.

Rechazar un voto de aprobación y aprobar la siguiente moción: Que el comité ejecutivo del partido al no apoyar la propaganda que hacía un grupo de compañeros en pro de la huelga general, no ha sabido interpretar ni defender los legítimos intereses de la clase trabajadora.

Esta moción se aprobó por mayoría.

Circunscripción 18ª (Los Heras). A pedido de un compañero del Centro de esta circunscripción, hacemos la siguiente rectificación a lo publicado en el número último. La asamblea rechazó por mayoría de votos la proposición de la circunscripción 8ª, de pedir la renuncia del C. E., y un compañero propuso se consultara la opinión de los demás Centros con el objeto de celebrar un congreso en que se discutiera la actitud que debería asumir el partido ante el movimiento obrero.

Este Centro ha creado una escuela gratuita para obreros. Para arbitrar fondos y por su inauguración habrá una fiesta el sábado 20 a la noche en su salón, Gazcón 1150.

Programa: Himnos; Conferencia por I. Carreras; Canciones socialistas por Barrios; «Sueño dorado», comedia; Violín y piano por las comp. Modesta Rosaenz y C. Bernabé; «Una boda improvisada», comedia, Piano a 4 manos por las mismas compañeras; «Los verdaderos»; disparate cómico; Trio de guitarras.

Entrada, 1 peso; mujeres gratis.

Las clases de la escuela empezarán el lunes 22 de 7 a 9, todas las noches.

Este Centro celebrará conferencias semanales. El viernes 12 disertó Pintos sobre el estado de sitio y la clase obrera.

En la última asamblea se votaron 5 pesos para el Comité pro-presos.

La Biblioteca permanece abierta todas las noches de 8 a 10. Se reciben libros.

Los lunes habrá discusiones familiares.

Circunscripción 20ª—Talcahuano 1256. Esta noche disertará el comp. Juan B. Justo en el espacioso local de este Centro, Talcahuano 1256.

Que no falte nadie a esta conferencia.

En la última asamblea de este Centro se aprobó la actitud asumida por este durante el estado de sitio.

La nueva C. A. quedó formada, así: secretario general, J. Bolundy; de actas, L. Juncales; tesorero, J. Samacoist; vocales: B. de Poli, J. Conde, P. Rete, J. Santos.

Se resolvió instalar alumbrado eléctrico. Por unanimidad se acordó la expulsión del ciudadano A. Bunge, y continuar la asamblea el lunes 22 a las 8 p.m.

Ha editado 6000 ejemplares del folleto Ideas del Siglo, de M. Ugarte. A diez centavos el ejemplar. Cantidades para la propaganda el 20 por ciento de rebaja.

Una sesión.—La Confederación de Dependientes de Comercio, la U. G. de T. y la F. O. R. A. en reunión de sus representantes han resuelto celebrar un mitin mañana domingo e invitar al P. Socialista a nombrar un orador oficial para ese acto.

Sociedad «Luz».—Dará una serie de conferencias sobre Química, en el salón del Centro Obrero, Méjico 2010, todos los viernes, a las 8 de la noche, el comp. Carlos Herschel.

Asociación O. de Socorros Mutuos.—Esta Sociedad continuará la asamblea hoy en su local, Méjico 2070, a las 8 p.m.

El sábado 10 de junio conmemoró su 7º aniversario con una importante función y baile en la Casa Suiza. En su oportunidad publicaremos el programa.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

Balance de los fondos a favor de las familias de los compañeros presos o deportados durante el estado de sitio:

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes ENTRADAS: C. E. del P. S. A. \$ 30, Sociedad Ebanistas y anexos 30, Sociedad Brinceros 20, id Metalúrgicos 20, id Curtidores 20, id Herreros de obras 20, id escoberos 15, id Alpagateras de la Argentina 5, Centro de la 18ª 900, id de la 8ª 770, Gabriela de Coni 5, P. Sonzino (recolectado en Cuatros) 1335, C. Obreros liberales (Mar del Plata) 18, Soc. Pescadores Unidos 12850, id Proprietarios y habilitados de carros 21, id Obros sastres 570, Producto líquido de la fiesta realizada el 8 de Abril 148,40. Total 414,70.

SALIDAS: Familia del comp. P. Go doy (jornalero) \$ 45, id id C. Carles (cepillero) 25, id id A. Rovitti (Maq. Bonaack) 25, id id A. Vasque (jornalero) 25, id id L. Lotito (zapatero) 20, id id D. Roselli (sombrero) 20, id id D. Yorio (hojalatero) 20, id id J. Ilucha (panadero) 20, id id E. Ca-tagnino (sombrero) 20, id id P. Martinez (maq. Bonaack) 20, id id C. Lopez (pintor) 20, id id T. Trespuentes (carpintero) 10. Total 270,00.

Z. Lopez, R. Lopez, V. Béjar, A. Galán, E. Bilbao, J. Costa, J. Barbañán, C. Marchetti, y D. Molina recibieron 5 pesos cada uno encontrándose presos en el Depósito de Contraventores. Total 45,00.

Total salidas 316,00. Saldo pasado al «Comité Pro Presos» 99,70.

Suma total 414,70. Nota.—Se ha recibido \$ 1 de E. P. que ha sido pasado al Comité Pro Presos como cuota de adhesión al mismo, por lo que consta un recibo en nuestro poder. Ernesto P. Píot.

A objeto de realizar con la regularidad necesaria la numerosa tarea de esta secretaria, el secretario general de la Unión G. de Trabajadores atenderá en la misma todos los días de trabajo, solamente dentro del siguiente horario:

Por la mañana, de 10 a 11. Por la tarde, de 12 a 1 y de 5 a 6. Por la noche, de 7 a 9.

Los domingos y días festivos: por la mañana de 10 a 11.

Fuera de este horario el secretario no atenderá a nadie, teniendo en cuenta que debe disponer de las demás horas del día para atender la correspondencia, administración, diligencias, etc. de la Unión.

LA JUNTA EJECUTIVA.

GREMIALES

Tecseros.—En la fábrica de tabacos «La Perfección» de Francisco Reretta se han declarado en huelga el 15 del corriente los cigarreros de hoja, y piden a los demás obreros del gremio, como acto de solidaridad, no se presenten en dicha casa en demanda de trabajo.

Fraguadores y ayudantes.—La sociedad invita a la asamblea que habrá mañana en su local Almirante Brown 1178, a las 8 de la mañana.

Liga Internacional de Domésticos.—En la función dada el sábado último dirigió la palabra el comp. A. L. Palacio. El beneficio pecuniario fué bueno, y en la rifa salieron premiados los números: 263-295-927-893-469.

Cortados de calzado.—Esta sociedad celebrará asamblea esta noche a las 8 en su local, Méjico 2070.

Unión Gremial Femenina.—La 1ª sección

celebrará asamblea mañana domingo a las 2 p.m. en su local Monteagudo 52. Orden del día: acta, correspondencia, balance, integración de la junta, fiesta, varios y conferencia por las comp. Ana Góy y Fortunata R. Marmol.

Unión Zapateros.—Asamblea el Innes 22 a las 8 p.m. Se sorteará la rifa que debió sortearse el 13 de febrero.

Tepiceros.—Asamblea mañana domingo 21 en su local Rincón 1141, a las 2 p.m.

Constructores de carruajes.—Esta noche a las 8 habrá una importante asamblea en su local Solís 170.

Se pide puntual asistencia a los socios.

Metalúrgicos (Sección central).—Esta sociedad ha instalado su local provisoriamente en la calle Azara 150, B. al Norte.

En el número próximo irán otras noticias.

Herreros de obra.—Mañana domingo a las 8 a.m., asamblea en su local Méjico 2070. Orden del día: acta, correspondencia, balance, movimiento de socios, informe, varios.—Se encarece puntualidad.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO Sesión del 9 de Mayo

Del Centro de Pergamino se recibieron 5 pesos para el Comité Pro-presos.

De C. del Uruguay remiten 4,50 para estampillas del Partido.

Del Centro de Paraná se recibe un informe del movimiento socialista local.

Enviaron sus planillas de estadística los centros de Paraná, Tres Arroyos, Club Vorwaertz, 5ª y 10ª.

Los Centros de Arellaneda y circunscripciones 13 y 14 envían votos de confianza al C. E. por su actitud durante el estado de sitio.

Se reciben listas de suscripción pro-revolucionarios rusos, de Posadas, Junín, Pergamino, Vorwaertz, S. Feldman, circunscripciones 15 y 18.

El Centro de la 14 propone se inicie una agitación contra el proyecto de reforma de la ley electoral, y que se presente contra la titulada Asociación de Mayo que trata de recavar la libertad de los presos políticos complicados en la revuelta militar del 4 de Febrero; se resuelve tratar el asunto en LA VANGUARDIA.

Enviaron el resultado del voto general para integrar el C. E. los Centros de la 20, Junín y B. Blanca.

El Centro de la 8, protesta contra la actitud del C. E. durante el estado de sitio y le pide que renuncie.

El Secretario Socialista Internacional informa sobre los trabajos realizados hasta la fecha.

El comp. Cúncu envía su renuncia de miembro del Comité, en los siguientes términos:

«Comunico a los compañeros del C. E. del Partido, que debiendo presentarme a Europa el comp. Barañán, y siendo necesario mi presencia diariamente en la empresa obrera de cigarrillos, me veo en el caso de renunciar indeclinablemente como miembro de ese Comité.

Sin otro motivo y aprovechando esta oportunidad, saludo a los compañeros del C. Ejecutivo.—Francisco Cúncu.

Sesión del 16 de Mayo

Nota de la Confederación de Dependientes de Comercio invitando a nombrar delegados para concurrir a la reunión de la comisión organizadora de un mitin. Se nombran 5 los comp. Vidal y Mantecón, para que informen en una próxima sesión.

El Centro de la 2ª comunica que aprobó en asamblea la conducta del C. E. durante el estado de sitio. El de Azul pide la renuncia del mismo.

De Santiago del Estero y de los compañeros Fenía Cherooff Repetto y Mauricio Klimann y del Centro de la 2ª, se reciben listas de suscripción pro-revolucionarios rusos.

Se integra la Comisión revisora de cuentas del Partido con el comp. Zavaleta, por renuncia de uno de sus miembros.

El Centro de la 13ª comunica que ha resuelto concurrir a la elección de un diputado el 18 de Julio próximo, y solicita ayuda para gastos de propaganda. Se votan 20 pesos.

De Junín envían 5 pesos para libretas del Partido.

BOYCOTT

A los productos de la fábrica de alpargatas «La Argentina»

El Consejo Nacional de la Unión General de Trabajadores, una vez agotados todos los procedimientos conciliatorios a fin de resolver satisfactoriamente el conflicto provocado por la intranquilidad del gerente de la fábrica de alpargatas La Argentina, ha resuelto con solida r resistencia de las valientes huelguistas declarando el boycott sobre los productos elaborados por ese establecimiento y que son los siguientes: ALPARGATAS, ZAPATOS y ZAPATILLAS URUGUAYAS MARCA RUBDA, LUNA y FLECHA de ASHWORTH Y CIA, LONA y LONETA MARCA CABEZA DE TORO.

Pídense a los obreros conscientes se nieguen a consumir los productos arriba numerados, dando así una prueba de solidaridad con los valientes trabajadores que desde hace dos meses defienden tan energicamente sus derechos.

TRABAJADORES: En vuestra solidaridad reside la principal fuerza para combatir a los que os explotan. No traicionéis, pues, nunca ese hermoso principio ocupando los puesto de

Partido Socialista Argentino

SECRETARÍA: Consejo Nacional, J. Ejecutiva, México 2070. AGRADECIMIENTOS ADECUADOS: Circunscripción 1° - Jachal 22. Circunscripción 2° - Montevideo 52. Circunscripción 3° - General Urquiza 523. 1er Sub-Comité - Anchorena 142. - Azara 150. Circunscripción 4° - Almirante Brown 1175. Circunscripción 5° - Rivadavia 6571. Circunscripción 6° - Mitre 732. Circunscripción 7° - Tucumán 1219. Circunscripción 8° - Loria 537. Circunscripción 9° - México 2070. Circunscripción 10° - Tucumán 2437. Circunscripción 11° - Salta 637. Circunscripción 12° - Lavalle 1474. Circunscripción 13° - Mendoza 2448. Circunscripción 14° - Casco 1150. Circunscripción 15° - Charcas 2069. Circunscripción 16° - Talcahuano 1256. Club Victoria, Rincón 1141. Centro Socialista Avanti, México 2070. Centro Socialista Ferriano, México 2070. COMITÉ SOCIALISTA DE LA PLATA: Centro sección oeste, 49 n° 432. Centro sección este, 33 n° 408. C. S. Femenino, 42 n° 432. Sociedad C. de Trabajadores de Morón, calle 25 de Mayo 490. Centro Socialista Beas, al Sud, Belgrano 234. Centro Social Democrático de Junín. Centro Socialista de Saladillo. Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61. Centro Socialista de Amal, Burgos eq. Mitre. Centro Socialista de Tres Arroyos, calle Monto 150. Centro Socialista de Tucumán, Mañeca 232. Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA). Centro Socialista de Lobos. Centro Socialista de San Pedro. Centro Soc. de Pergamino, Saavedra 300. Centro Socialista Obrero del Paraná calle Monte Caseros n° 182. Centro Socialista de Chacabuco. Centro Socialista de Cnsl. Pringles. Centro Socialista de Baradero, P.C.B.A. y R. Centro Socialista Femenino, Baradero. Centro Socialista de General Arenales. Centro Socialista de Colón (Ba. As.). Centro Socialista de Santiago del Estero, Corrientes frente a la luz eléctrica. Centro Socialista de La Banda, La Banda. Centro Socialista Rosarino, Rosario B. Fe, Paraguarí 109. Centro Socialista de Concordia. Centro Socialista Concep del U. gay (R.E.). Centro Socialista de Mendoza, Perú 1637. Centro Socialista de Posadas, Misión.

Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO. El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma: Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante. Que la tierra, fuente como es de los medios de producción, y dispuesta de todas las formas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo a la producción. Que por eso, mientras una minoría de parásitos viven en el lujo y la holganza, las que trabajan están en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria. Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista. Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la incapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo. Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza. Que por consiguiente, o la clase obrera permanecerá inerte y es cada día más esclavizada, o se levanta para defender sus intereses inmediatos, y prepararse su emancipación del yugo capitalista. Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social. Que la libertad económica base de toda esta libertad no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción. Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitúan a la división del trabajo y a la cooperación. Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y de la anarquía económica y al ojao gobierno de la actualidad se crea una organización científica de la producción, y una elevación moral social. Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado. Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa futura revolución. El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso. PROGRAMA MÍNIMO § 1-Parte política. Artículo 1º - Reforma electoral. a) Representación de las minorías, elección proporcional por cociente. Voto secreto. b) Sufragio universal, sin distinción de sexos. c) Mandato imperativo regido por la ley. d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral. e) Referéndum e iniciativa popular. f) Los territorios nacionales que tengan al menos cincuenta de ciudadanos en su forma una o más circunscripciones electorales, nombrarán los diputados al Congreso que les correspondan; y aquellos que no alcancen lo harán en unión con otro ó otros territorios. Art. 2º - Autonomía municipal.

En los territorios nacionales y colonias... a) En los territorios nacionales y colonias... b) Las municipalidades pueden confederarse para la construcción de obras propias que las ligue y beneficie. Art. 3º - Reforma de la enseñanza. a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años. b) Sostentimiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos. c) Obligación de los municipios ó del gobierno, de establecer escuelas nocturnas para adultos, siempre que las soliciten cuarenta, sin excepción de sexo. Art. 4º - Reforma del Código Penal. a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo. b) Publicación de los sumarios en material penal y examen médico de los encausados. c) Abolición de la pena de muerte. d) Abolición del secreto del sumario. e) Régimen penitenciario por medio de colonias populares. Art. 5º - Reforma del Código Civil. a) Igualdad civil para ambos sexos. b) Igualdad civil para los hijos legítimos y los conceptuados ilegítimos. c) Ley de divorcio absoluto. d) Investigación de la paternidad y maternidad ilegítima. e) No podrá inscribirse en el registro civil ningún nacido con la cláusula de hijo de madre desconocida, sino cuando hubiera sido abandonado por ésta en la vía pública ó depositado en un torno de casa de orfandad. Art. 6º Separación de la Iglesia y el Estado. a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos. b) Supresión de todas las prerogativas del clero. c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero. d) Las religiones se considerarán como sociedades autónomas y pagarán contribución y patente por sus templos y riquezas. Art. 7º - Ciudadanía conferida de hecho a todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral. a) Extinción de la ciudadanía de la maliciosa ciudadana y supresión del ejército permanente. b) Abolición de los tribunales militares. Art. 8º - Abolición de la ley 4ª de residencia. Art. 10 - Supresión del Senado. Art. 11 - Creación de juzgados federales y comerciales en los territorios. Art. 12 - Prohibición de nombrar gobernador de territorio a quien no tenga tres años de residencia en él. § 2-Parte económica. A.-MEDIDAS GENERALES. Art. 13 - Régimen monetario. a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes a valorizarlo. b) Derogación de la ley de conversión. Art. 14 - Régimen financiero. a) Extinción de la contribución directa para las casas obreras. b) abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo. c) abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles. d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta. e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos. f) Prohibición por medio de la ley, de conceder a cualquiera compañía más tierra de la necesaria para la construcción de una vía de comunicación ó establecimiento industrial. Art. 15 - Oficina nacional de trabajo. a) Estadística del trabajo. b) Organización del trabajo. c) Contribución de las municipalidades al sostenimiento de las Cámaras de Trabajo. d) Abolición de las agencias de colocaciones. Art. 16 - Reglamentación legal del contrato de trabajo. a) Fijación de un salario mínimo y de un horario mínimo para todos los trabajadores industriales ó agrícolas empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los empresarios de trabajos públicos. b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos del trabajo. c) Supresión de las multas. Art. 17 - Supresión de todo fomento artificial de la inmigración. Art. 18 - Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo y rurales. Art. 19 - Municipalización de los servicios públicos. B.-MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO. Art. 20 - Reglamentación del trabajo industrial y comercial. a) Prohibición del trabajo a los niños menores de 14 años. b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 a 18 años. c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos. d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad. e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario. f) Descanso semanal de 36 horas, seguidas. g) Abolición del trabajo a destajo. h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlos. i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado en los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos. Art. 21 - Higiene y seguridad del trabajo. a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja. b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo. c) Exigencia de todos los patronos ó encargados que albergan a sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas. Art. 22 - Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños. a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo a domicilio. Art. 23 - Trámites sencillos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre ellos y otros. C.-MEDIDAS ESPECIALES A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO. Art. 24 - Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera. Art. 25 - Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural. Art. 26 - Indemnización de los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos. Art. 27 - Reglamentación higiénica del trabajo agrícola. Art. 28 - Obligación de dar alojamiento higiénico a los trabajadores del campo.

Librería de LA VANGUARDIA

MÉJICO 2070. El Capital por Carlos Marx 2.00 Principios Socialistas por G. Deville 1.00 Revolución y Contrarrevolución por Carlos Marx 0.70 Bases Económicas del Derecho por A. Loria 0.30 La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo 0.60 Almanaque de «La Revista Socialista» El socialismo y los intelectuales, por G. Lafargue 0.20 La Moneda 0.20 Ley Electoral 0.20 El Socialismo, por id. 0.10 Programa Socialista del Campo, id id Socialismo y Libertad, por J. Jaurés. 0.15 Cancionero Socialista 0.15 Almanaque de La Vanguardia de 1900. 0.40 - de 1901. 0.40 - de 1902. 0.40 - de 1903. 0.40 - de 1905. 0.50 - de 1905. 0.05 Himno socialista del 1º de Mayo... La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria... 0.05 Lecturas para obreros, R. Altamira... 0.10 Emilio Zola... 0.10 Higiene Obrera, por el Dr. Labarthe... 0.05 Bertoldo, contadino, (en italiano)... 0.05 Congreso Amsterdam... 0.05 Si el Patria! diálogo en verso, de Torres y Broñán... 0.20 Nuevos Parias, de P. Geut (drama)... 0.10 El Retorno (comedia)... 0.10 El Pillo (comedia)... 0.10 La Hija del Fiscal (comedia)... 0.10 Por quién se debe votar... 0.03 Himno social (música), para violín y mandolín... 0.10 Himno de los Trabajadores (música) para violín y mandolín... 0.10 Himno de los Trabajadores (música) para piano... 0.60 Retratos de Carlos Marx... 0.50 - de Emilio Zola... 0.10 Guillermo Liebknecht... 0.05 Postales, 12 clases, cada una... 0.05 - colección... 0.50 A un centavo: IV Un Campesino - ¡No traicionen, hermanos! VI E. Ciacchi - Los campesinos. VII J. Arraga - Naturalización de los extranjeros. X J. G. Pelliza - Décimas socialistas. XII J. Plecanov - La Tática Revolucionaria. XIII F. Turati - Himno de los Trabajadores. XIV L. Tolstoy - Los deberes del soldado. XV E. Zola - El Socialismo es el Nuevo Evangelio. A cinco centavos: I. Jaurés - Huelga General. J. B. Justo - El impuesto sobre el privilegio. A diez centavos: I. C. Marx - Discurso sobre el Libro Cambio. II E. Montoux - El Despertar del Partido O. en Inglaterra. III F. Turati - Los Insurgidos. I. E. Ferri - Socialismo y Ciencia Positiva. II. A. Zerboglio - El Socialismo y las objeciones más comunes. A 40 centavos: El obrero y la evolución industrial, por E. Vandervelde. El Capital (resumen), por C. Marx. Origen de la Familia, por F. Engels (2 tomos). El origen del hombre, por Carlos Darwin. Mi vida alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos). Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos). Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin. Conflicto entre la religión y la ciencia, por Dr. Prager. Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach. Fuerza y materia, L. Büchner. Luz y Vida, por Büchner. Visiones de España por Manuel Ugarte. Noticias de Binjana Parte por V. Morris. «La Revista Socialista» de Madrid a \$ 1 el trimestre. Se reciben suscripciones. Los pedidos de folletos deben venir acompañados del importe, de lo contrario no pueden ser atendidos.

Aviso

A los suscriptores de la capital se les pide dejen algún encargado en su domicilio, para efectuar el abono, a fin de evitar viajes inútiles a los cobradores. Los que no quieran que estos pague por sus casas, deben pagar en administración antes de finalizar el mes.

CASA DE Calzado fino y de medida

EXCLUSIVAMENTE DE PATRONI y PECORA Chacabuco 124 VENTAS POR CUOTAS SEMANALES

AVISOS ECONÓMICOS

Perluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, Belgrano 2072. Se reciben abonados a precios módicos. Taller a vapor de repolaje, pulimento y níquelado - de M. Pízza - Victoria n° 3270. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc. Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantiza el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Cámara de Trabajo, Florida 777. Cuo a anual de 1 peso para tener derecho a la Oficina de trabajo (agencia de colocaciones), consultorios médico y jurídico y secretariado del pueblo. - Se ofrecen pasteleros, cocineros para hoteles, restaurantes y casas de familia, maîtres d'hotel, capataces, mozos, cotereros, fiambreros, domésticos, electricistas, peones y fogoneros. Dr. Enrique Diekmann, médico cirujano, establecido consultorio en la calle Entre Ríos 370. - Consultas de 1 a 4 p. m.

AMERICAN SHOES, (PHILADELPHIA) Victor Kuen, calle Venezuela 1635. Casa de Calzado sistema norteamericano. Se vende por cuota. CONSULTORIO DENTAL de Alejandro Zabutinsky, dentista-cirujano; calle Cuyo 1281. Atiende gratis a los compañeros los días lunes y jueves de 1 a 4 p. m. «LA MODA». Taller de moldes para toda clase de calzado, de Marcelino Iglesias, calle Lambaré 868, entre Cuyo y Cangallo.

COLEGIO «RIO PLATENSE», calle Córdoba 1652. Enseñanza primaria y secundaria, se admiten pupilos medio pupilos y externos. G. Kronhaus, director.

LA CONFIANZA ALMACEN DE COMESTIBLES DE Vighi y Marti Aguirre 199, esq. Lavalleja Se encargan de establecer buffet en bares a fiestas campetras con tarifa módica para centros y sociedades.

«Aux Charpentiers» CASA ESPECIAL PARA ROPA DE OBREROS Pantalones, sacos, y blusas de género axial para mecánicos y todos oficios, trajes de brico color y crudo, trajes de pana, trajes de casimir muy bien confeccionados desde 22 pesos, camisas de color, camisas de punto, calcancillos, etc., etc. Todas nuestras mercaderías son de colores firmes. Louis Pot y Maynard Méjico 1302, esq. Santiago del Estero SUCURSAL Montes de Cua 1703, esquina Villavieja Domingos y días de fiestas cerrado a las 12 del día

Centro de Cobranzas Sarmiento 786 de Juan M. Gonzalez é hijos. El antiguo Centro de Cobranzas de la Capital ofrece sus servicios para el cobro de sociedades. Dirección: Sarmiento 786. Se encarga de cobranzas y comisiones a precios módicos. Farmacia Romana DE José Grieco Químico Farmacéutico B. Mitre esq. Ayacucho A los compañeros se le hace una gran rebaja de precios. Nota - Recomendando a mis favorecidos las siguientes especialidades de la casa: Los vinos de quina compuestos y ferruginos preparados al vino Marsala por solo \$ 1.50 la botella. «Curilamina», remedio sin igual para los callos precio 0.50 centavos frasco.

IMPRESION DE LUIS VEGGIA PRECIOS ECONÓMICOS Impresiones de todas clases Montevideo 219 Bs. Aires Casa fundada en 1884 Los Obreros FEDERICO ROVEDA Ropa hecha y artículos para trabajadores 618 - Calle Defensa - 618 BUENOS AIRES Nuestra ropa no se deseca RIDA VD. EL CATALOGO

Cooperativa Tipográfica DE S. LOTITO Y C. Calle Reconquista 417 Unión Tel. 1822 (Avenida) Se hace toda clase de trabajos de imprenta como ser: folletos, circulares, manifiestos y todo lo concerniente al ramo, con prontitud y economía.

TALLER DE FOTOGRAFADO DE JORGE WEISS 264 - SANTIAGO DEL ESTERO 264 Procedimientos modernos Clichés para revistas, catálogos y carteles. Autotipia, Fotolitografía, Cromo-autotipia. Procedimientos modernos.

A PLAZOS A pagar en cuotas semanales ó mensuales Se dan muebles, Trajes sobre medida y artículos de tienda. En la casa LA CONFIANZA, de A. YASKY. Con descuento del 5 % a los compañeros Escritorio: PATRICIOS 1214

Agustin G. Reffo Fotógrafo DEFENSA 861.

GRAN BAZAR «Buenos Aires» POR MAYOR Y MENOR DE FLORINDO SIRI. Casa especial en leñas, cristales, porcelanas, mercadería de cocina, artículos de fantasía y juguetería. Precios equitativos para familias y sociedades que compren para días 2443 - Calle Santa Fé - 2443 Entre Larrea y Centro América

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos. PRECIOS SIN COMPETENCIA Entre Ríos 633

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Para uso en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 3 \$ al cien. Tarjeta postal con el retrato del comp. Dr. Palacios. En venta en esta administración.

A LOS TRES OCHOS Sombriería - Camisería Ropa blanca - Pañuelos Luis Malicier 1849 Rivadavia 1849 BUENOS AIRES